HIJOS ILUSTRES DE LA PROVINCIA

(Continuación)

SILVA, D. RODRIGO DE.- Segundo duque de Pastrana, nacido en esta villa y hermano de Fray Pedro González de Mendoza, ya mencionado. Fue menino de Felipe III cuando era príncipe de Asturias, y ya mozo y hombre, figuró en los sucesos de su tiempo, ya en España, en Africa o en Flandes, donde murió en la villa de Lucemburg. Trajeron su cuerpo de Pastrana en 1596.

TRILLO, ANTONIO.- Valentísimo soldado caracense como Bernardino de Mendoza, y como él, autor de una historia de las Guerras de Flandes, que comprende desde el principio de los tumultos ocurridos durante el gobierno de Margarita de Parma, hasta la llegada de D. Juan de Austria.

TRINIDAD, FRAY FRANCISCO DE LA.- De la familia de los Gamboas y Caros. Tomó el hábito de religioso de S. Gerónimo de Lupiana en 20 de junio de 1589. Desempeñó funciones de importancia en su orden, distinguiéndose por su piedad y pureza de costumbres. Nació en Brihuega.

YANGÜES, FRAY MANUEL.- Es de aquellos religiosos que abandonando la patria se dirigieron a las Indias con objeto de predicar el evangelio y desterrar la idolatría en que estaban sumidos aquellos indígenas; de los que hicieron por la civilización de los países recientemente descubiertos por entonces más que la espada de los conquistadores. Como la principal dificultad con que tropezaban era la de no poderse entender, dedicáronse a estudiar lenguas y dialectos, y después a escribir el fruto de sus observaciones. En este sentido, nuesto Fray Manuel, que nació en Guadalajara, escribió una gramática cumanogota.

YEBRA, FRAY MELCHOR DE.- Hijo del Capitán D. Pedro Sánchez del Arco y de Doña Catalina Nieto, señores de Yebra, era a la vez nieto de D. Bernardino del Arco y Loaisa, que casó en Guadalajara.

Fray Melchor tuvo otros tres hermanos.

D. Juan Martín del Arco, cura que fue de Cervillejo; D. Nicolás del Arco y Doña María del Arco, que casó en la villa de Pastrana con Juan Gómez de Utiel. Tuvo este matrimonio por fruto de bendición a D. Juan Gómez del Arco, padre del famoso y V.P. Fray Juan del Arco.

Tomó el hábito de religioso Fray Melchor en el convento de San Juan de los Reyes de Toledo, siendo después Guardián del convento del Castañas, Presidente en Toledo y Prelado de la exclarecida casa de Santa María de Jesús, confesor de las serenísimas infantas Doña Isabel Clara Eugenia y Doña Catalina, hijas de Felipe II, así como por aquel entonces también de las Descalzas Reales, y últimamente Definidor de la provincia de Castilla.

Falleció a los 60 años de edad y 40 de religioso, el de 1586, habiéndole dedicado un entierro singular Fray Pedro de Santander, escolástico doctísimo.

19